

Michael Kräuchi erhält den goldenen Bierorden

Am Donnerstag, 25. April 2019, am Vorabend zum Tag des Schweizer Bieres, wurde in Bern die offizielle Eröffnung der Biersaison 2019 gefeiert. Traditionellerweise wurde auch der goldene Bierorden „ad gloriam cerevisiae“ ehrenhalber verliehen. Vor zahlreichen Gästen aus

Am Donnerstag, 25. April 2019, fand im Bierhübeli in Bern die feierliche Biersaison-Eröffnung 2019 statt. Traditionellerweise wurde auch der goldene Bierorden „ad gloriam cerevisiae“ ehrenhalber verliehen. Die Vorsteuerschaft hat sich dieses Jahr entschieden, Michael Kräuchi, Geschäftsführer der Tourismusorganisation Bern Welcome auszuzeichnen. Er erhielt den Ehrenorden von Mundart-Musiker und Unternehmer Marc A. Trauffer, dem Ordensträger 2018, feierlich umgehängt.

Bern – Bierhauptstadt der Schweiz

Der neue Ordensträger ehrenhalber hat sich – wie von den Ordenssatzungen vorgeschrieben – „in einer ländlichen Weise wider den bierischen Ernst verdient gemacht“. Michael Kräuchi ist die eigentliche Triebfeder hinter dem Bestreben, Bern als die Bierhauptstadt der Schweiz

zu etablieren.

Statistische Tatsache ist, dass der Kanton Bern schweizweit die grösste Brauereidichte aufweist. Allein schon vor diesem Hintergrund ist es nachvollziehbar, dass die Kantons- und zugleich Hauptstadt der Schweiz diesen Titel für sich in Anspruch nimmt.

Unermüdlich, mutig und kreativ

Das Ausrufen, die Bierhauptstadt zu sein, ist das Eine. Den Worten auch konkrete Taten folgen zu lassen, ist das Andere. „Hier kommt Michael Kräuchi als treibende Kraft und mutiger Kreativkopf ins Spiel. Zusammen mit verschiedenen Partnern hat er es verstanden, innert kurzer Zeit attraktive und bierige Tourismusattraktionen für Gäste aus aller Welt, aber auch für Einheimische auszutüfteln und anzubieten“, kommentiert Dr. Markus Zemp, Präsident des Schweizer Brauerei-Verbandes und Zeremonienmeister den Entscheid der Vorsteuerschaft.

Tag des Schweizer Bieres

Dem neuen Ordensträger obliegt traditionell die Aufgabe, mit dem Fassanstich die Biersaison offiziell zu eröffnen. Morgen, Freitag, 26. April 2019, ist Tag des Schweizer Bieres. Dann feiert die Schweiz ihr Bier, die jahrtausendealte Brautradition, die Biervielfalt und den Start in die Biersaison 2019! Rund um den 26. April 2019 warten die SBV-Brauereien und weitere Braustätten mit verschiedenen Aktivitäten und Attraktionen für die Bevölkerung auf.

Politik, Wirtschaft und Kultur wurde Michael Kräuchi, Geschäftsleitungsmitglied von Bern Welcome, mit dem Orden ausgezeichnet. Michael Kräuchi ist die treibende Kraft hinter dem Ziel, Bern als die Bierhauptstadt der Schweiz zu etablieren.



Alle Details sind unter www.tagdesbieres.ch abrufbar.

Bier des Tages gebraut von den Lernenden

Ein weiterer Höhepunkt des Abends bildete das speziell für diesen Tag gebraute Bier durch die Lernenden im 3. Lehrjahr. Im Rahmen ihrer Ausbildung zum Lebensmitteltechnologen EFZ, Schwerpunkt Bier (Bierbrauer) haben sie speziell für den Tag des Schweizer Bieres die Rezeptur zu einem schön gehopften, hellen Spezialbier gemeinsam entwickelt und dieses gebraut. Auf der Bühne wurden sie den zahlreichen Gästen einzeln vorgestellt und über ihre Erfahrungen in der Brauerlehre sowie das Bierbrauen im Besonderen befragt.

Der Orden „ad gloriam cerevisiae“

Der Bierorden existiert seit 1972 und wurde bereits an über 400 Persönlichkeiten verliehen – es gibt ihn in den Farben gold, rehbraun und grün. Neben

Trägern des goldenen Ehren-Ordens, welcher durch den Schweizer Brauerei-Verband verliehen wird, nahmen auch Ordensträger mit dem rehbraunfarbenen Orden am Fest teil. Dieser wird von den einzelnen Mitgliedsbrauereien an Personen verliehen, die sich um das Bier und die Braukunst verdient gemacht haben. Der grüne Orden ist der Ordensvorsteuerschaft vorbehalten. Dieser gehören die bekannte Spitzenköchin und Restaurantinhaberin Meta Hiltebrand, Casimir Platzer (Präsident GastroSuisse), Dr. Markus Zemp (Präsident Schweizer Brauerei-Verband) und Anton Glanzmann (Initiant und Mitbegründer des Ordens anno 1972) an. Die Liste der bisherigen Ordensträger „ad gloriam cerevisiae h. c.“ seit 1973 finden Sie unter: <http://bier.swiss/verband/bierorden/liste-der-ordenstraeger/>

Weitere Infos unter

www.bier.swiss

SBV-Mitgliedsbrauereien:

- Brauerei A. Egger AG, Worb
- Brauerei Adler AG, Schwanden
- Brauerei Baar AG, Baar
- Brauerei Ersbacher & Paul AG, Villmergen
- Brauerei Falken AG, Schaffhausen
- Brauerei Felsenau AG, Bern
- Brauerei Fischerstube AG, Basel
- Brauerei H. Müller AG, Baden
- Brauerei Locher AG, Appenzell
- Brauerei Rosengarten AG, Einsiedeln
- Brauerei Schützengarten AG, St. Gallen
- Brauerei Stadtbühl AG, Gossau
- Brauerei Uster Braukultur AG, Uster
- Doppelieu Boxer AG, Winterthur
- Feldschlösschen Getränke AG, Rheinfelden
- HEINEKEN Switzerland AG, Luzern
- LägereBräu AG, Wettingen
- Ramseier Suisse AG, Sursee
- Rugenbräu AG, Interlaken
- Sonnenbräu AG, Rebstein
- WhiteFrontier Ltd., Martigny